

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria

El sábado celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

La presidió el Alcalde señor Arango, asistiendo los concejales señores Zúñiga, Herrero, Barrocal, Páramo, Rincón, Llovet, Well, Fernández, Bravo, Carretero (D. Luis), Rodríguez Fraile, Carretero (D. Julián), Santuste y Moreno, y los asociados señores don Miguel Fernández, don Román Huertas, don Andrés Cristóbal Peña, don Germán Elías, don Justo Maeso, don Manuel Miguel, don Mariano Martín, D. Rafael Rodríguez, don Lope Tablada, don Andrés de Frutos y don Gabriel Alvarez.

Leída el acta de la anterior fué aprobada por unanimidad.

Se dió cuenta al Ayuntamiento y Junta de asociados de los siguientes asuntos:

1.º Presupuesto extraordinario aprobado por el Ayuntamiento en la sesión de 17 de Septiembre.

2.º Dictamen emitido por la Comisión nombrada del seno de la Junta acerca de las Cuentas municipales de 1901, 1902, 1903 y 1904, aprobadas por el Ayuntamiento en sesión de 2 de Mayo del corriente año.

3.º Nomenclamiento, que efectuara la Junta de la Comisión de su seno, que ha de examinar las cuentas municipales de 1905, aprobadas por el Ayuntamiento en sesión de 10 de Octubre próximo pasado, dando después dictamen sobre las mismas.

Se acordó unánimemente designar para que examinen las cuentas, á D. Germán Elías, D. Justo Maeso y D. Gabriel Alvarez.

4.º Expediente de pensión de 500 pesetas anuales, concedidas por el Ayuntamiento en sesión de 10 de Octubre último á doña María Huertas, viuda de D. Rafael Barrios, Visitador de Consumos que fué de este Municipio.

Se aprobó por mayoría, votando en contra los señores Rincón, Fernández, Elías y Carretero (D. Luis).

5.º Idem de 750 pesetas anuales, también concedida por la Corporación municipal, en la misma sesión de 10 de Octubre, á doña Josefa de la Calle, viuda de don Manuel Vázquez, auxiliar que fué del Arquitecto.

Fué aprobada.

6.º Idem de jubilación de 1.416 pesetas anuales concedida por el Consistorio en sesión de 14 de Septiembre del corriente año á don Mariano Ruiz, médico decano de los titulares de este Municipio.

Fué aprobado.

7.º Proyecto de presupuesto ordinario para 1907, del especial de consumos, sus tarifas ordinaria y extraordinaria y tabla de destares aprobados por el Ayuntamiento en sesión de 26 de Octubre último.

Fueron aprobados por el Ayuntamiento y Junta municipal, los que han de regir para el próximo año.

Y después de dar las gracias la Presidencia á los asociados por su asistencia, levantó la sesión á las nueve de la noche.

Una madre que roba el cadáver de su hija

La prensa de Sevilla publica en sus columnas detalles de un suceso horripilante, ocurrido en aquella población.

En el cementerio de aquella capital fueron detenidas dos mujeres,

en el momento en que intentaban depositar en una fosa unos huesos humanos, una trenza de pelo, de color indefinible, y una calavera completamente descarnada.

Estos restos pertenecían á la hija de una de ellas, que llevada por la monomanía extraña de tener á todo trance junto á sí el cadáver de su hija adorada, los desenterró á raíz del fallecimiento de aquella, ayudada de su marido, el popular barbero Miguel, quien después de haber combatido los afanes de su mujer, tuvo por fin que darse por vencido.

Los despojos humanos permanecieron ocultos en el domicilio del matrimonio muchos años.

Recientemente falleció el marido, y en el féretro de éste intentó encerrar la desgraciada madre los restos de su hija.

No pudo lograrlo por la anticipación con que los empleados de la funeraria cerraron la caja, y completamente enloquecida, recogió los huesos, y envolviéndolos en un pañuelo, intentó depositarlos en cualquier fosa del cementerio.

El pueblo sevillano refleja en sus conversaciones la compasión que le inspira esta infeliz madre.

Una abogada

Y guapa de veras, como podrán apreciar nuestros lectores.

Madame Ceneceh, que así se llama esta nueva sacerdotisa de Themis, acaba de jurar su profesión ante la Audiencia de París.



«Juró—dice un testigo presencial—con toda solemnidad y con voz vibrante y deliciosa.»

Lo cremos, si sus encantos acústicos corresponden á los ópticos.

Así como también cremos que no la faltarán clientes á la gentil madama, sobre todo los que necesiten una defensa que llegue al alma.

Sospechamos que los ojos de la abogada han de tener siempre una elocuencia que triunfe de las mayores severidades.

¡Pobres fiscales!

¡Signos de los tiempos!

Un periódico ha publicado el siguiente anuncio:

«Un casino político de provincias desea ponerse en relación con persona que, por su cargo ó posición social, visite continuamente los ministerios, y esté en relación directa con las más altas personalidades políticas. Este cargo será reservado y retribuido. Dirigir ofertas, bajo sobre cerrado, á R. A. F., etc.»

«El Correo» le pone el siguiente comentario:

«Este extraño anuncio dá idea muy pobre del concepto que entre nosotros se tiene de la acción social de los elementos influyentes en la gobernación del país. Revela al mismo tiempo el desdoro con que ciertas cosas, que antes trataban de ocultarse, sa-

len ahora á la superficie; como si aquí se hubiera perdido hasta la noción de las ideas más elementales.»

Tiene mucha razón «El Correo».

EXTRANJERO

El divorcio Castellane

Los Tribunales de París acaban de dictar sentencia en la causa del famoso proceso de divorcio, entablado por la condesa Boni de Castellane contra su marido, del que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Sabido es que éste, como se ha probado en la causa, no solamente dilapidó una gran parte de la colosal fortuna de su mujer, invirtiéndola, entre otras cosas, en el sostenimiento de siete casas, con destino á recreos ilícitos del caballero, sino que éste, para acentuar más su caballería, maltrataba de palabra y de obra á su mujer, en cuanto formulaba ésta la más ligera y legítima reclamación.

Y para colmo, este marido y caballero ejemplar solicitaba ahora en el proceso de divorcio, que su mujer le pasara en concepto de alimentos la respetable cantidad de 150.000 francos anuales.

Ahora bien, los Tribunales han fallado en absoluto á favor de la condesa, entregándole la custodia de sus hijos y todo lo que le queda de su fortuna, y negando al marido los 150.000 del pique.

La sentencia ha sido acogida en todos los círculos de París, con verdadera satisfacción.

Órdenes sagradas

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se propone conceder órdenes mayores y menores en las próximas Temporas de Santo Tomás.

En su virtud, los aspirantes deberán presentar antes del día 26 del actual las solicitudes, expresando en ellas las circunstancias de edad, naturaleza, actual domicilio, etc.

Los exámenes tendrán lugar el día 6 del próximo mes de Diciembre y los que fuesen aprobados y por otro concepto no le desmerezcan, recibirán las publicatas, que devolverán evacuadas antes del 15 de dicho mes.

Entrarán á practicarlos ejercicios espirituales en el convento de los PP. Carmelitas de esta ciudad, el día 12 del mismo mes.

TEATRO MIÑON

Las funciones del sábado

«La viejecita», «Los chicos de la escuela» y el estreno del cuento «Colorín... colorao», fueron las obras puestas en escena en la noche del sábado.

De la primera nada podemos añadir á lo que reseñamos en la noche de su primera representación, sino que la compañía que dirige el simpático Soler cumplió su cometido, distinguiéndose como siempre la señora Mora, señorita Alfambra y los señores Soler, Moreno, Blanquells, Pamplona y Ledesma.

«Los chicos de la escuela», tercera función del programa, fué interpretada con gran acierto, haciendo las delicias del público la simpática triple cómica señorita Alfambra (P.) que ejecutó con gran maestría y muy á satisfacción del público que ocupaba el Teatro, su difícil y gracioso papel de Periquillo.

Los señores Soler, Pamplona y Blanquells, fueron también aplaudidos.

La señora Mora como siempre incomparable y derrochando sentimiento y maestría en su papel.

Un estreno

El estreno del cuento en un acto y cuatro cuadros, en prosa y verso, original de los señores Arniches y Jackson Veyan, música de los maes-

tros Valverde y Torregrosa «Colorín... Colorao», es obra de mucho fondo, con lo que se acreditan sus autores, pues han sabido poner en esta obra muy buenos chistes y el asunto, aunque parece carece de interés, encierra en su fondo una buena idea.

Los primeros papeles de esta obra son el de Perico (Soler) que de la humilde clase de trabajador pasa á ocupar el puesto de Rey de los «gandulópolis» el que le interpreta con gran maestría y el del señor Pamplona, Presidente de aquel ministerio de «zánganos», en el que recibió muchos aplausos.

También la señorita Alfambra (C.) ejerció con gran maestría su papel de «favorita», pues nos hizo creer transportados á algún «haarén de Marruecos».

En resumen, la obra es de las que llevará gran público al Teatro Miñón.

En la tarde del domingo

Buena tarde para la empresa de la del día de ayer, pues el coliseo de la calle de la Victoria se hallaba completamente lleno, no faltando gente en los palcos, que todos se hallaban ocupados por bellas y simpáticas señoritas.

De las obras, «Las campanadas», «El alma del pueblo» y «Colorín... colorao», nada podemos añadir á lo ya reseñado.

Todos los actores fueron muy aplaudidos como premio á su trabajo y especialmente las señoras Mora y Cárcamo, señoritas Alfambra y señores Soler, Pamplona, Moreno y Blanquells.

Mi enhorabuena á la empresa y mis aplausos á todos los actores.

OSEAM.

En la Económica Segoviana

Nombrando un representante

Ayer, á las doce de la mañana, celebró sesión la Sociedad Económica Segoviana de amigos del País, bajo la presidencia del señor Villa, con objeto de designar al que ha de representar á todas las Sociedades Económicas en el Instituto Superior de Agricultura, Industria y Comercio.

Respondiendo á indicaciones de la Económica matritense, fué designado para desempeñar aquel cargo el señor Marqués de la Fuentesanta de Palma, persona de grandes prestigios y agricultor práctico, que ha de velar, seguramente, con especial celo en aquel Instituto, por los intereses que le están encomendados.

También en la misma sesión, se acordó inscribir como socio, al ilustrado Médico de la Beneficencia provincial, don Segundo de Andrés.

Instrucción pública

Clases de adultos.—Los maestros de Villovela, Condado de Castilnovo, Pajares de Pedraza, Ortigosa del Monte, Chatín, Gallegos, Martín Miguel, Aldealengua de Pedraza y Cedillo de la Torre, comunican que han dado principio las clases para adultos en las escuelas de su cargo.

Presupuestos.—Los alcaldes de Castriello, Cozuelos de Fuentidueña, Dehesa y Dehesa Mayor, Valles de Fuentidueña, Aldeanueva de la Serruela, Maderuelo y Cilleruelos de San Mamés, han remitido los presupuestos de las escuelas de sus respectivos pueblos para el año venidero.

Incidencias.—El maestro de Riahuéla, comunica que teniendo establecida escuela de adultos y no te-

niendo quien sufrague los gastos de luz y demás emolumentos necesarios para poder soportar el material y el trabajo, por no tener el Ayuntamiento fondos para ello, pone en conocimiento de esta Junta que no puede continuar dando las clases sin retribución alguna.

—Doña Eduarda Rubio, maestra de Aldeanueva del Codonal, pone en conocimiento de esta Junta que ha hecho entrega al Habilitado del partido, de las cuentas reformadas correspondientes al tercer trimestre del año actual.

—El Contador de la Junta central de Derechos pasivos del Magisterio pone en conocimiento de esta Junta que se ha recibido en aquella Junta un resguardo del Banco de España, importante 1925 pesetas con 32 céntimos.

Escribientes mecanógrafos

El ministro de Fomento convoca á los mecanógrafos que deseen tomar parte en los ejercicios de prueba de aptitud para el manejo de las máquinas de escribir del Ministerio.

Las plazas que han de proveerse son 15, dotadas con cinco pesetas diarias, y dos con cuatro.

Los ejercicios se verificarán en la Dirección general de Obras públicas.

Las solicitudes se admitirán en el negociado central de dicho Ministerio hasta el día 23 inclusive del mes corriente.

SUETOS

Ayer se celebró en Carbonero el Mayor una cacería, á la que asistió, invitado por sus amigos de aquella importante villa, el diputado provincial señor Cano de Rueda, acompañado del Administrador de este periódico don Mauro Lozano.

La cortesía y afabilidad peculiar en nuestros amigos de Carbonero, fué exquisita. El tiempo desapacible, deslució algo la fiesta que, sin embargo, resultó muy agradable.

El sábado, en el rápido de la noche, regresaron á Madrid, después de haber visitado detenidamente la Academia de Artillería y los principales monumentos de esta capital, los señores don Alejandro Moreno y don M. R. Blanco Belmonte, director y redactor, respectivamente, del importante periódico *La Ilustración Española y Americana*.

Las señoras Moreno y Blanco-Belmonte marcharon agradecidos por las atenciones de que fueron objeto por parte del Coronel director de la Academia, señor Bonet y de los profesores de aquel Centro militar, durante su visita al mismo.

La información literaria y fotográfica, encomendada la primera al culto y distinguido escritor militar, señor conde de Casa Canerae, aparecerá en uno de los días inmediatos á la festividad de Santa Bárbara, Patrona del Cuerpo de Artillería.

Boda en Valladolid

En la Iglesia parroquial de San Lorenzo, en Valladolid, contraieron el sábado último matrimonio, la bella señorita de aquella capital Antonia Miguel Martín y el rico Labrador de Coca, don Félix de Santos Casanova.

Reciban los contrayentes nuestra enhorabuena.

Los empleados de los Institutos

Ha sido presentada á las Cortes una proposición de ley sobre inamovilidad de los empleados en las Secretarías de los Institutos, al igual

que lo fueron los de las Universidades por la ley de 15 de Agosto de 1895.

El Comisario de esta Plaza y distinguido amigo nuestro D. Alejandro Bernal y Santa María, ha sido nombrado interventor del Parque Central de Artillería, en esta población.

Enfermos

Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, el ilustrado presidente de la Audiencia, nuestro buen amigo don Pedro Armenteros.

También se halla algo indispuerto de salud, nuestro distinguido amigo don Florentino González G.º San Miguel.

Deseamos un pronto alivio á ambos enfermos.

Horario de trenes

Asegúrase que para primeros de año será variado el horario que actualmente rige para la marcha de trenes por las líneas del Norte y Mediodía.

Con las nuevas medidas que piensan adoptarse, se abreviarán las horas de marcha.

Lo celebramos.

Suministros á la Beneficencia provincial

La Comisión provincial ha señalado los días 21 y 22 de Diciembre próximo y horas de las diez y once de la mañana para la celebración de las segundas subastas para la adquisición de alubias, patatas, tocino y vino con destino á la alimentación de los acogidos en el Establecimiento provincial de Beneficencia, durante el próximo año, toda vez que no tuviera efecto, por falta de licitadores, las primeras subastas anunciadas.

Los pliegos correspondientes pueden verse en la Secretaría de la Corporación.

Robo de caballerías

El cabo del puesto de Navas de Riofrío participa á este Gobierno que en la noche del 15 le fueron robadas al vecino de La Losa Francisco Bravo, una borrica de cinco años y un buche de ocho meses.

De las averiguaciones practicadas parece que las caballerías fueron transportadas por las carreteras de Otero y Pinar de San Rafael, suponiéndose hayan sido llevadas á Madrid.

Durante la temporada de ferias en Turégano, actuará en el teatro de dicha población la compañía que dirige el primer actor don Pablo Vela, actualmente contratada en Cebros (Avila), donde cosecha grandes aplausos.

Vuelco de un coche

En la tarde del día 16 volcó el coche correo ascendente de Riaza á Segovia en el kilómetro 91 de la carretera de Sepúlveda.

Del vuelco resultó el coche completamente destrozado y muerta una de las caballerías del tiro, salvándose milagrosamente el mayoral Victoriano Vazquez, que era el único que ocupaba el carruaje.

Casino militar

El sábado último congregóse en los salones de esta distinguida sociedad, lo más elegante de la aristocracia segoviana.

A los acordes de la orquesta del Casino bailáronse durante algunas horas valeses y rigodones, saliendo la concurrencia altamente satisfecha de la amabilidad y distinción de los socios.

Los bailes celebrados en las distintas sociedades de recreo de esta capital en el día de ayer, viéronse muy concurridos.

En «El Paraiso» la animación fué extraordinaria, no decayendo hasta bien entrada la noche, sin duda por saborear el baile al compás del magnífico piano estrenado.

En «La Góndola azul» hubo ayer también un animado baile por la tarde y una velada teatral por la noche, siendo muy aplaudidos por el

numeroso público que llenaba la sala los jóvenes actores que tomaron parte en la representación.

Los médicos titulares

Por el ministro de la Gobernación se ha publicado una real orden disponiendo se convoque para la elección de toda la Junta de Gobierno y Patronato de los Cuerpos de médicos titulares.

En ella se dispone que la elección en cada partido judicial de un compromisario tenga lugar el día 2 de Diciembre próximo y la de los vocales y suplentes, reunidos en la capital de su respectiva provincia, el día 9 siguiente del citado mes, dentro de las horas que determina el artículo y en el local que se fije en cumplimiento del 7.º, ambos de las ordenanzas citada.

Fiesta religiosa

Hoy se ha celebrado en la iglesia de las religiosas franciscanas de San Juan de Dios, una solemne función dedicada á su Santísima Madre Santa Isabel.

El panegírico de la Santa ha estado á cargo de un Padre Franciscano, el que ha estado muy elocuente.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa del conocido industrial de esta plaza don Magín Parareda.

Reciban sus padres nuestra enhorabuena.

Propuesta

Reunido el Claustro del Instituto general y Técnico, con objeto de proponer al Rectorado el nombramiento de un profesor auxiliar interno de la Sección de Letras, fué designado, por una mayoría de tres votos, don Ricardo Riesgo, á quien enviamos nuestra felicitación.

Un bautizo

Ayer por la tarde, en la parroquia de San Martín, recibió las aguas bautismales, un niño hijo de nuestro estimado amigo, el auxiliar de Topógrafos don Luis Aguado.

Apadrinaron al recién nacido la distinguida señora marquesa de Arco Hermoso y el oficial de la Sección de Pósitos y abuelo del bautizado, don Salvador Renedo.

Los invitados fueron obsequiadísimos con motivo de tan grato suceso de familia.

El sábado regresó de Madrid, donde ha permanecido una corta temporada, el señor Marqués de Quintanar.

Valores declarados

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que los pliegos de valores declarados que no excedan de 1.000 pesetas, se repartan á domicilio.

Se encuentra mejorada de la indisposición que sufría, la distinguida señorita Cristina Fernández.

Muy de veras lo celebramos

De prisiones

Por la Dirección General de Prisiones se ha dispuesto que el recluso en esta cárcel Estanislao Sáez Carrión cumpla en la misma la pena de 1 año, 8 meses y 21 días que le fué impuesta por disparo, por la audiencia de esta capital.

Juzgado municipal

Registro civil

En el día de hoy se han inscripto los nacimientos de Victoria S. Acisclo, Inés García Illanás, Pedro Parareda Hermoso y las defunciones de Jacinta Barbero García, de 60 años, viuda; Paula Cañas Tapias, de 75, viuda; Manuel Recondo Gil, de 43, casado; Primo Pérez Gutierrez, de 66, casado y Eulalia San Cirilo, de 15 (Hospicio.)

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27.

Tiro al blanco

Desde hoy y días sucesivos, de once y treinta minutos á las tres de la tarde y en el campo de tiro de la Academia de Artillería, tendrán lugar los ejercicios de tiro al blanco, con carabina, por la fuerza del Regimiento de Sitio.

Cura el estómago é intestinos de *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Joven desaparecido

Según participa al Gobierno civil don Luis Cerbel Yagüe, vecino de esta capital, en el mes de Agosto último, desapareció de la casa paterna su hijo Epifanio Cerbel García, de 36 años de edad, y cuyas señas se detallan en el «Boletín Oficial» de hoy.

QUIEN DA LO QUE SE PIENSA

DÁ LO QUE SE HABLA

PEREZ GALDOS, «Prim», de los Episodios nacionales; 2 pesetas.

DELEDDA, «Cenizas», (novelistas del siglo XX); 3 id.

BRAEMÉ, «El secreto de Lady Muriel»; 1 id.

GROSSE, «Los comienzos del arte», dos tomos; 2'50 id.

GARZÓN, «Jean Orth», 3 id.

MIGUEL DE VAL, «Los Novelistas en el teatro, tentativas dramáticas de doña Emilia Pardo Bazán» 3'50 id.

WARD, «Compendio de Sociología» 3'50 idem.

RECIBOS TALONARIOS para dar participaciones en LOTERIA, impresos con fondo de colores, imposibles de falsificar, hay tres modelos en buen papel.

«VIEJAS CASAS INGLESAS», número extraordinario de la revista inglesa «THE STUDIO»; 9'50 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Accidente del trabajo

Esta tarde ha sido conducido á la Casa de Socorro el obrero albañil Andrés Mateos quien, trabajando en una obra de la calle de Reoyo, tuvo la desgracia de que le cayese encima un madero, ocasionándole las siguientes heridas, de las que fué curado por el médico señor Matabuena.

En la región parietal derecha, una herida de siete centímetros de longitud, llegando hasta el hueso, desgarrando todos los tejidos blandos y con gran hemorragia.

También presentaba magullamiento en el hombro izquierdo y una erosión en el mismo, las que fueron calificadas de graves.

En camilla fué trasladado á su domicilio, en la calle de Caballares.

El beneficio de Soler

Mañana á las ocho y media de la noche y con la representación de las aplaudidísimas obras «El barquillero», «La chica del Maestro» y «La mala sombra», se celebrará en el teatro Miñón, el beneficio del director de la compañía y celebrado primer actor don Isidro Soler.

La variedad del cartel y el buen éxito que las obras que han de representarse han obtenido en Madrid, unido á las muchas simpatías con que cuenta el beneficiado, son garantía segura de que el público llenará el Teatro y de que Soler obtendrá por lo tanto un buen beneficio y muchos aplausos.

La grave dolencia que aqueja al padre político de nuestro querido compañero de redacción Pepe Rodao, es causa de que no se verifique el estreno anunciado, del Monólogo artillero de tiro rápido, titulado «De baja», que respondiendo á cariñosas excitaciones de Isidro Soler, había comenzado á escribir para el beneficio de este, nuestro querido compañero.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Nuevo aplazamiento

Se considera como seguro, que en la sesión de hoy tampoco será presentado á discusión, el dictamen sobre la ley de Asociaciones.

Recalda

El señor Soriano, que ya se encontraba casi restablecido de su indisposición ha sufrido una recaída que le priva de asistir á la sesión del Congreso donde había de contestar al discurso del señor González Besada.

Combinaciones

Para cuando regrese de la carcería S. M. el Rey, prepara el ministro de Gracia y Justicia, una combinación de cargos de la magistratura y otra de Obispos, las cuales serán sometidas á la Real firma.

Felicitación

Con motivo de celebrar sus días la infanta doña Isabel, han acudido hoy á cumplimentarla el presidente del Consejo, todos los ministros, las autoridades y el alto personal palatino.

También han sido muchas las aristocráticas damas que han ofrecido sus respetos á S. A.

Explosión

Esta mañana se ha producido una gran explosión de gas en el domicilio del diputado republicano don Melquíades Alvarez.

Aun cuando los daños causados por la explosión han sido de importancia, milagrosamente no se han registrado desgracias personales.

Los tratados

El asunto de los tratados internacionales de comercio, está proporcionando amarguras al Gobierno.

Este se encuentra hoy en situación apurada, por no tener la seguridad de que para las primeras horas de la noche haya sido aprobado en el Senado, el proyecto del tratado con Suiza, el cual se quiere someter esta misma noche á la firma Regia.

Con el fin de que sea aprobado por el Senado el tratado referido, piensa el Gobierno prolongar la sesión por tiempo ilimitado.

Regreso del Rey

A las ocho de la noche es es-

perado en Palacio S. M. el Rey, que de Daimiel vendrá en automóvil, para firmar el proyecto con Suiza.

Don Alfonso ha manifestado deseos de salir nuevamente para Daimiel á las doce de la noche.

SENADO

Una vez declarada abierta la sesión, el señor Allendesalazar se ocupó del tratado con Suiza proyectado, y combatió el que el Gobierno haya pactado un convenio por cinco años.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'60
Amortizable al 5 por 100...	100'05
Acciones del Banco.....	441'00
Acciones de Tabacos.....	398'00

CAMBIOS

París á la vista.....	9'25
Londres á la vista.....	27'63

G. Cano.

Arriendo de pastos

para 225 reses lanares, en el término de Zamarramala, hasta el 20 de Mayo próximo.

Del precio y condiciones informará su dueño, don Estanislao Callejo, en dicho pueblo.

Pérdida

El viernes 16, se extravió un gato, de color gris plomo, que atiende por «Grisín».

A la persona que sepa su paradero y lo manifieste en la calle de Escuderos, 4, se le agradecerá.

Corrales

ORDINARIO

DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10 noche. Plaza Mayor, Dámaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 1'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Todos los días

Arriendo de pastos

Se hace para 300 reses lanares, por la temporada de invierno.

Para informes, dirigirse á D. Eleuterio Domínguez, alcalde de Brieva.

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Teniente coronel de la Caja de reclutamiento don Amalio Rivas.

Hospital y provisiones cuarto capitán del egimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición

IMP. DE EL ADELANTADO.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500,000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidánsse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

19 Noviembre 1906.

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

Allué (Ricardo)
Aza (Vital)
Blanco (Daniel)
B.º Belmonte (M. R.)
Borrás (Jose)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Cardiel (Agapito)
Cornuda (Segundo)
Chico (Martín)
Coloma (Isidoro)
Delgado (Sinesio)
Díaz Escobar (Narciso)
Estrada (José)

Galdón (Luis)
Hu-los (Joaquín)
Juste y Garcés (J.)
Lassa (Manuel)
Miranda (Carlos)
Muro (Rómulo)
Navarrete (Faustino)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Veluo (Dario)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)

DE LUNES Á LUNES

El sábado permaneció en Segovia un gran poeta, de los de oro de ley; me refiero al autor de *La vida humilde* y de *Aves sin nido*, M. R. Blanco-Belmonte, un cordobés que vale muchas pesetas y que cautiva con los primeros y delicadas de su pluma, á los lectores de *La Ilustración Española y Americana*.

Y á Martín Chico—que, realizando su hermoso programa de ampliación escolar, no desaprovecha ocasión alguna para utilizar cuantos elementos valiosos pueden llevar á la inteligencia de sus discípulos provechosas enseñanzas—se le ocurrió la idea de rogar á Blanco Belmonte que se encargara de la lección del sábado, dando á conocer á los alumnos de la Escuela graduada algunas de sus primorosas composiciones, que le han conquistado el honroso título de cantor de los niños.

Blanco-Belmonte, que es complaciente y amable en tan alto grado como poeta, recibió en las primeras horas de la tarde un sentido mensaje, firmado por buen número de pequeños, y en ese mensaje le suplicaban sus infantiles admiradores les dedicase algunos minutos, porque querían conocerle, escucharle y aplaudirle.

El distinguido redactor de *La Ilustración Española*, agradeciendo en el alma tan delicado, sincero y espontáneo testimonio de admiración, se puso incondicionalmente á la disposición de los ilustrados Profesores de la Escuela graduada y dando una nueva prueba de su amor á los chiquillos—únicos que saben pedir y agradecer—á las cinco de la tarde, y ante un centenar de encantados y silenciosos oyentes—que saludaron la aparición del poeta con atronadores aplausos—recitó Blanco-Belmonte, en el salón de sesiones de la Sociedad Económica, con la dulzura y maestría que él sabe hacerle, sus preciosas composiciones *Los pequeñuelos*, *La carta á un expósito*, *El reloj de mi padre* y *Aun dicen que el pescado es caro*, joyas incomparables que entusiasmaron y conmovieron hondamente á los pequeñuelos.

Algunos de éstos agradecían su atención al renombrado poeta, palmeando de lo lindo, mientras los mayorcitos y los que ya hace años que dejamos de ir á la Escuela, enjugábamlos con el pañuelo las lágrimas que los delicados y sonoros versos, dictados por un alma que derrocha ternura y sentimiento, agolpaban á nuestros ojos.

Blanco-Belmonte, también profundamente conmovido ante tan expresivas manifestaciones de delirante y sincero entusiasmo, declaró que aquellos aplausos de los chiquillos, constituían una de las más gratas recompensas que por su labor de poeta había obtenido.

A cualquiera de nuestros empingorotados y vanidosos personajes políticos, el sencillo y no estudiado homenaje de admiración y de cariño de aquel centenar de pequeñuelos, le habría parecido insignificante y despreciable.

Blanco-Belmonte,—que ha saboreado los aplausos del Ateneo, y los elogios de los más afamados literatos,—le encontró alentador y hermoso...

Y esta diferencia de apreciaciones es, precisamente, la que distingue al poeta ilustrado, de cualquier endiosado santón de la política al uso.

Se ha descubierto—para escarnio de nuestro servicio de correos y porque lo ha dicho en este mismo periódico, con sencillez y claridad caste-

llanas, uno de los perjudicados,—que las cartas dirigidas á Riaza desde Madrid, tardan en llegar ¡cuatro días!, alguno más de los que tardarían en llegar á los más apartados pueblos de Francia.

También se ha descubierto en San Pedro de Gaillos, pequeño pueblo de esta provincia, la dirección de los globos, nada menos, si hemos de dar crédito á las informaciones de un corresponsal, que asegura haber visto durante algunos días, por aquellas alturas, un globo dirigible.

Y se han descubierto otras muchas cosas, pero no al que se apoderó el jueves último de trescientas pesetas, que le desaparecieron al dueño de la posada de *La Paloma*.

Más que lo de las trescientas del ala—tratándose de *La Paloma* aquí si que encaja lo del ala perfectamente—y lo del globo de San Pedro de Gaillos, llama mi atención lo de los cuatro días que tardan los vecinos de Riaza en recibir la correspondencia procedente de Madrid.

Y me choca mucho más ahora que Marconi, el inventor de la telegrafía sin hilos, ha declarado á un periodista inglés que recibe diariamente y casi siempre á la misma hora, un mensaje luminoso, procedente... del planeta Marte.

Estudien los riazanos si, mejor que por Buitrago, les convendría recibir las cartas por cualquiera de esos planetas, en los que, por lo visto, nos dan quince y raya en la organización de los más importantes servicios.

Por lo demás, la vida se desliza trite y sombría y si no hubiéramos acudido al Teatro á oír á Antonia Mora cantar *La Polonesa* de «El barbero de Sevilla» y á ver el *Don Basilio* que interpreta admirablemente Isidro Soler, nuestro aburrimiento no tendría límites y habríamos sucumbido ya entre las amarillentas hojas de los pasesos públicos, de no haberlos roto antes la crisma en cualquiera de las calles donde se ha colocado la nueva tubería de presión.

¡Cómo están, Dios mío, cómo están...!

PEPE

Carta íntima

Perdóname, Isabel, si te importuno con esta carta, pues así te pruebo que, si bien soy humilde cual ninguno, ¡como todos, á veces, me sublevo!

No es que busque disculpas á mi enojo ni trate de explicar lo que me pasa cuando, al sentirme de vergüenza roja, la sangre sin piedad mi rostro abrasa; mas aunque hayas notado muchas veces que á tus genialidades me doblego, guardo también secretas altiveces; y si te obstinas en jugar con fuego, cuando piensas que mi alma has hecho trizas verás que á tal capricho no me amoldo, ¡y hallarás un peligro en las cenizas que encubren los tizones del rescoldo!

Ni me podrás tachar de susceptible, ¡pues pagué tus ofensas con sonrisas!; ¡pero has llegado á imaginar posible que no me he de quejar cuando me pisas? ¿Te has permitido suponer acaso que podría fingir, cual muchos necios, la eterna carejada del payaso que agradece con muecas los desprecios? ¿O has pensado escuchar de labios míos, cuando a mí ¡az la indignación asoma, por única respuesta á tus desvios, el Ave, César, de la antigua Roma?...

Si tal imaginaste al ver mi calma, quizá te haga sufrir el desencanto... Yo sé vencer los ímpetus del alma y humillo mi altivez, ¡pero no tanto! Conque si hago tan mal el bochornoso papel de los que sirven de juguetes, no vuelvas á olvidar lo peligroso que es acercar el fuego á los cohetes...

Y pues ya te he explicado los motivos de la triste inquietud en que me encuentro, ¡recuerda que hay juguetes explosivos que están llenos de pólvora por dentro!

Carlos MIRANDA.

Album segoviano

A la Virgen de la Fuencisla

Como el nido de un ave soberana abierto entre la Peña que agua llora, se destaca gentil y encantadora la mansión de la Virgen segoviana. Cuando el límpido sol de la mañana los verdes campos con sus rayos dora, el plácido cantar de la canora avecilla, parece su campana. Entonces de los labios del creyente salen dulces y tiernas oraciones y sentimos volar por nuestra frente el ángel de las puras tradiciones, alumbrando en el alma clara fuente de hermosas y rosadas ilusiones.

Francisco IRACHETA.

La criada de mi boda

Blasa hizo ayer su aflicción para casarse en chaveta; y tal determinación me hace perder la maleta y estar lleno de Chinchón; pues de fijo no hay en Blasa ni en primor, otra Tarrasa que sepa con más Betanzos cocer á punto mi casa ni barrerme los garbanzos.

Sin Blasa he quedado airoso, porque yo vivía muerto viendo aquel cútis dichoso y aquel genio tan lustroso y aquel andar tan abierto.

Se casa con Juan soñado, que tiene dotes parientes; mas nunca pudo haber dado las cosas que le han hurtado sus queridos excelentes.

Una Ruperta carnal, hija de un aguamanil y llamada prima Real, le ha dado un guardia civil con las patas de metal.

Su refajo, que es un viejo más flaco que un Zarralejo, la trae desde colorado un padre confeccionado con estambre de abadejo.

En Paracuellos de tía tiene Blasa una Giloca que, aunque es muy verde, la envía

dos tarros de tela fría y un paraguas de tapioca.

Y su hermano que en un chal tiene un bonito melón, la regaló un capital, dos pañuelos de nogal y un armario de crespón.

Otra prima que está Plana en Castellón de la viuda y es un poco porcelana, la envía un quinqué de lana y una falda tartamuda.

Y su primo menestral (aunque es un pobre seguro) la ofrece como Pascual, pasarle un hijo mensual cuando tenga el primer duro.

Yo la compré un par de ingleses y un album para zapatos; pagué á todos sus retratos y olvidando los cien meses que me ha roto en pocos platos,

ayer en el regalillo (aun cuando nada me toca) la di un modesto pasillo: ¡quince duros en la boca y un beso para el bolsillo!

En fin, se fué de Chinchón á casarse en corazón canónica y fuertemente ¡pero queda civilmente grabada en mi sopetón!

Juan PÉREZ ZÚÑIGA.

Libros y librecos

Un poeta castellano

Un escritor joven que ya ha gustado las mieles del público aplauso al triunfar en uno de los concursos literarios de *El Liberal*, Enrique de Mesa, que hace poco dió á la estampa su libro *Flor Pagana*, constituye la actualidad literaria. La pluma de Mesa, al parecer apartada del público, ha producido un tomo de versos titulado *Tierra y alma*, en el cual de nuevo resplandecen las altas dotes que adornan á este escritor, del que dice un gran literato: «Mesa forma en primera línea entre los escritores jóvenes».

Dos grandes amores han sido las musas de este libro: el amor á la tierra y el amor á la mujer.

Mesa en largas andanzas por el solar castellano, ha gustado de sus paisajes austeros, ha desenterrado sus leyendas y supersticiones, y en una poesía definitiva, *El bon vino*, nos da visión clara y fuerte de Castilla, vista al lento rodar de una diligencia, en la cual son compañeros del poeta

una mozueta y un cura,
una serrana y un viejo,

que olvidan sus penas al saborear el vino rebotón, acaso de *Canencia*, acaso de nuestro *Terminillo*, que les ofrece el ventero.



José Melitón González.

Una parte del libro, titulada *Rastros*, es eminentemente lírica.

El poeta canta á la mujer, á una mujer.

El espíritu del poeta, mariposa del espíritu de su amada, ríe ó llora á merced de ella.

Todas las poesías de esta parte son admirables y dejan en el alma perdurable melancolía.

Libro de poeta moderno, bueno será advertir que en él no se encuentran las afrancesadas extravagancias de algunos poetas de hoy, tan justa y graciosamente ridiculizadas por Parellada, Pérez Zúñiga y Capella.

Tierra y alma es un libro sano y fuerte, de sentimiento viril, de honda ternura.

Honramos esta Página con el retrato del autor y copiando á continuación una de las poesías del libro.

EN UN LUGAR DE LA MANCHA...

En vetusto caserón una luz seña brilla para el tren. En la estación grita un mozo: «¡Argamasilla!»

A la luz del alba cruda gira el portón de un corral. Sale un hombre. El alma duda si será el loco inmortal.

No lleva lanza ni casco; no es el caballero andante. Es el bachiller Carrasco que cabalga en Rocinante.

EL TENORIO MODERNISTA

Los que no tenemos la fortuna de residir en Madrid, no solemos enterarnos con la debida oportunidad de las nuevas obras que se estrenan en los teatros de la villa y corte. Por tal motivo, acaso pequen de relativamente anticuadas estas ligeras notas que me sujere la lectura del *Tenorio Modernista*, «remembrancia hipocrénica, enoemática y jocunda», como la titula su autor, don Pablo Parellada, más ventajosamente conocido en el mundo de las letras por el pseudónimo de *Melitón González*.

Si la sátira fina y mordaz deleita é instruye; si lo cáustico combinado con lo gracioso entretiene y gusta, grande, á mi ver, debió ser el éxito alcanzado por *Tenorio Modernista*; ruidoso debió ser el triunfo obtenido por *Melitón González* en el estreno de su última obra. Esta, alejada de todo plagio é imitación extrínsecos, no es una mera parodia del drama de Zorrilla, sin más finalidad práctica que el parangón *quintaesenciado*, ni tampoco una humorada hecha con el propósito de hacer reír, retorciendo el chiste vulgar del género chico; es algo más que todo esto, es una magistral pintura de la corriente literaria en que se han engolfado unos cuantos chichuelos *admiradores* entusiastas de Verlaine capitán de la cuadrilla melencolada, jefe de la hueste modernista que solo cuenta entre sus prosélitos á un puñado de hijos espúreos de la Estética, para los cuales el buen gusto es un mito.

Pero esa pintura, que por sí sola bastaría para ridiculizar á los retratados, no está tan desposeída de intención que únicamente constituya el reflejo fiel de las aficiones *verlainescas* de los lacayos del idioma; en la producción de Parellada se descubre un ideal: el de desterrar de la literatura la verdadera mascarada de la lírica y la odiosa pantomima de la prosa, farsas ambas que engendraron el descaez del talento y fomentó el deseo de notoriedad.

Que el modernismo sufrirá un golpe rudo con el *Tenorio de Melitón González* está fuera de duda. Cuando la verdad se encubre entre las brumas del misterio no se comprende, pero si esa misma verdad aparece tal cual es, todo el mundo la aprecia y la admira.

Acaso los partidarios en España de la escuela de Verlaine han estado du-

rante algún tiempo amparados en el secreto de la ignorancia popular y ese mismo analfabetismo les ha garantido una reputación ficticia. Hoy que su farsa está descubierta, tardarán poco en justificar su nombre de *decadentes*.

Parellada, como Cervantes, inició la campaña contra una institución que no está, afortunadamente, llamada á prosperar. A modo de un nuevo *Quijote*, aparece su *Tenorio Modernista*. Si este libro no es tan grande como aquél, no por esto dejará de cumplir una redentora misión, á la que todos los amantes de la buena literatura debiéramos aportar nuestro grano de arena.

Marciano ZURITA.

HOJAS SUELTAS

¿Que nuestro amor bendiga el Sr. Cara?... ¡No piensas por más tiempo en tal locura! Si está por Dios, bendito el matrimonio ¿cómo tienes valor para casarte, sabiendo que el demonio no tiene ya por donde desecharte?...

Juan y Juana se vieron y desde aquel momento se quisieron; al mes próximamente regañaron y desde aquel instante se olvidaron. ¡A ver si hay quien me explique el amor de este chico y esta chica!

Eduardo GIL Y VICENTE.

Postres variados

En París ha fallecido hace días el decano de los estudiantes.

Era un aprovechado escolar que contaba cuarenta y cinco años y que hace veinticinco empezó á estudiar las asignaturas de Derecho, sin que hasta la fecha hubiera conseguido terminar la carrera.

Entre los demás estudiantes gozaba de gran aprecio.

Y se comprende. Creerían que había aprendido el Derecho romano con el mismo Cicerón y eso le daría mucha autoridad en las aulas.

Siete robos ha habido anteayer en la corte y de ninguno fueron hallados los autores. Reorganizó el ministro, con buenas intenciones, la policía, pero no se ve que mejore. Más que antes menudean los robos... Se conoce que se han reorganizado á la vez los ladrones!

En el próximo mes de Junio se celebrará una carrera internacional de automóviles. Así lo anuncian, pero eso es una figura retórica.

En realidad, se trata de una «tortilla internacional de automovilistas».

AMADIS.

Los diarios, todavía se ocupan extensamente de esa Esperanza García que en Madrid, terne y bravía, el sexo burló hábilmente. El asunto fué, en verdad, de chistosa actualidad en su día y en sazón, pero ahora ya, en mi opinión, pasó de oportunidad. No obstante ello, hoy uno viene con un relato que tiene más de extenso que de grato y el interés del relato... la Esperanza le mantiene.

Daniel BLANCO.

Un periódico dice, hablando de próximos matrimonios:

«... Y, por último, es seguro el de una linda señorita con un joven comerciante, y otros que están en proyecto.»

Pero ¿cómo en unos comerciantes, habidos y por haber, se va á casar esa oriatura?

¡Carambola! El frío aprieta y todo el mundo se tapa y el que ha empuñado la capa... ¡se emboza en la papeleta!

Sin franqueo

Y. C.—M. de Z.—B. A.—Llegó todo, pero tarde ya para meterlo en esta Página. Queda para la próxima.

Uno cualquiera.—¡Si viera usted lo que yo me preocupo de esas cosas! Aquello no sirve y *vagoneta* se escribe con *b*, aun cuando manden los liberales.

Olelo.—Es vulgar, ramplona y rara y me parece tan mal que si usted no se enfadara le diría que es bestial.

A. L.—Le contestaré particularmente, pero nada más por esta vez y cuando tenga tiempo.

Un vecino.—Si publicando sus versos se arreglara lo de la tubería de presión, nos resignáramos los lectores y yo á soportar todo ese chaparrón de rípios.

Ego.—Pues le digo que ¡mones! Y pida usted á la chica mil perdones.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SECCION DE ANUNCIOS

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José
No tiene rival; despende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.
Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa o tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»
De efecto: segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.
Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago y del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncos, arenilla renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo. La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoarias, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.
Temporadas de vacaciones.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid a Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones e Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.
Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Molgares, Madrid.

Almacén de Trapos

DE

Ramón Serveró é Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes a esta industria.

Precios que rigen en los trapos:
Blanco de primera y segunda, en vueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, a 40 pesetas id., id.; paño desforrado, a 23 pesetas id., id.; estopa, a 19 pesetas id., id.; indianas envueltas, a 5 pesetas id., id.; alpargatas de cáñamo limpias, a 10 pesetas id., id.; idem de yute, a 2 pesetas id., id.; astas de vaca y carnero, grandes, a 17 id. id.

Esta casa compra a iguales precios que en Madrid.
Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, a buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró é Hijo

Cañuelos, 20

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, estadística, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.
Dorts Op y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre). MADRID.

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejéis de visitar el conocido y acreditado Comercio de Tejidos de Carlos Tablada, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38 (antes Real del Carmen.)

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, a 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (3/4 de ancho), a 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos los colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 a 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y chalecos afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes a 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 a 20 pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos a 50 pesetas. Yutes para portier, 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, a 3 reales vara. Inmenso surtido en franelas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqué riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), a 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, a precios baratísimos. Completos equipos para novias, a las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejéis de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, a precios sin competencia.
NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúen en dicho establecimiento.

La antigua casa de Sastrería y Camisería

DE

Serrano Hermano,

participa a sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visitad esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3
(Esquina a la Plaza Mayor)
SEGOVIA



Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido a millones durante más de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos e hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguín de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvidéis lo que os dicen; tenedlo siempre presente: allí no pagais local ni tampoco dependientes.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona designada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

EL

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Rastridos, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.